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Телефон горячей линии: 655-190

Не все жители наше-
го региона являются 
собственниками сво-

их квадратных метров. Не-
которые, а это десятки тысяч 
северян, вынуждены поль-
зоваться так называемым 
соцнаймом, именно их и кос-
нулось резкое увеличение 
платы за него. В региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ поступают вопросы 
от северян - почему так взле-
тела плата за соцнайм?

Комментирует заместитель 
председателя Мурманской об-
ластной думы, председатель 
регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр 
Макаревич:

- До недавнего времени эта плата 
составляла буквально 2-3 копейки 

с квадратного метра, что остава-
лось практически незаметным для 
семейного бюджета нанимателей. 
Сейчас же плата за соцнайм в Мон-
чегорске, Апатитах, ЗАТО Алексан-
дровск и других муниципалитетах 
подскочила в десятки и даже в сот-
ни раз. Например, в Мончегорске 
максимальная ставка за 1 кв. метр 
установлена в размере 9 рублей 
42 копеек, а для большинства на-
нимателей составляет 7 рублей 92 
копейки или 8 рублей 66 копеек. 
Базовая ставка в Апатитах утверж-
дена в размере 6 рублей 36 копеек. 
Основная часть нанимателей по 
соцнайму - это далеко не самые 
обеспеченные жители Мурманской 
области, ведь передача жилья по 
договору найма предполагает, что 
наниматели не в силах приобре-
сти жилье себе сами, а жить им, по 
сути, негде. 

Плату за социальный найм 
сегодня устанавливают орга-
ны местного самоуправления - с 
учетом качества и благоустрой-
ства жилого помещения, место-
расположения дома и других по-
казателей. Проблема резкого 
повышения размера этой платы 
появилась после введения обяза-
тельного взноса на финансирова-
ние капитального ремонта: ее раз-
мер фактически был повышен до 
величины минимального взноса 
на капремонт, а в ряде случаев и 
значительно выше.

 Квартплата для тех граждан, 
которые сегодня живут в неприва-
тизированных квартирах, то есть 
по договорам социального найма, 
должна быть снижена. С этой иде-
ей выступили в Госдуме депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Гали-
на Хованская и Сергей Миронов 
- они предложили на уровне фе-
деральных министерств утверж-
дать методические указания, на 
базе которых власти будут уста-
навливать плату за социальный 
найм. Это поможет избежать не-
обоснованного ее увеличения, т.к. 
непрозрачность и произвольное 
установление размера соответ-
ствующей платы приводит к нару-
шению прав нанимателей. 

По сути, сейчас на них возлага-
ется обязанность муниципального 
образования по уплате взносов 
на капитальный ремонт, в то вре-
мя как введение взноса на капи-
тальный ремонт осуществлялось 
исключительно в отношении соб-
ственников помещений в много-
квартирном доме. 

К слову, по этому поводу Гали-
ной Хованской был направлен за-

прос в Генеральную прокуратуру 
РФ. В ответе первого заместителя 
генпрокурора РФ А. Э. Буксма-
на содержится четкая правовая 
позиция о том, что плата за кап-
ремонт общего имущества много-
квартирного дома, относящаяся 
к расходным обязательствам 
муниципального образования, 
не подлежит включению в плату 
за найм. В связи с принятием в 
ряде муниципальных образований 
правовых актов, необоснованно 
увеличивших размер платы за 
найм жилого помещения, в ряде 
регионов осуществлено прокурор-
ское реагирование. Проверки за-
кончились отменой этих актов и 
существенным снижением платы 
за соцнайм.

В депутатском запросе на имя 
прокурора Мурманской области 
Василия Щербакова мною иници-
ировано проведение аналогичных 
проверок. Очень рассчитываю на 
то, что справедливость в отноше-
нии многих тысяч жителей Запо-
лярья будет восстановлена.

«Награда» в виде твердой ЕЖКВ 
опустошит карманы более 100 тысяч северян 
Принятый летом прошлого года 

провластным большинством об-
ластной думы закон о твердой еже-
месячной жилищно-коммунальной 
выплате (ЕЖКВ) вызвал большой 
резонанс среди северян. Ведь этим 
законом выплаты ветеранам труда, 
реабилитированным жертвам поли-
тических репрессий, специалистам, 
работающим на селе и в поселках 
городского типа,  менялись в сторо-
ну уменьшения. 

После того, как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
объявила акцию по сбору подписей против 

этого закона, а областная прокуратура вынес-
ла соответствующее представление, на закон 
был введен мораторий до конца 2016 года. 

Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Юрий Паюсов и Александр Макаревич, в 
свою очередь, внесли в Мурманскую об-
ластную думу законопроект о полной отме-
не нашумевшего закона о твердой ЕЖКВ. В 
конце апреля на него пришло отрицатель-
ное заключение за подписью губернатора 
Марины Ковтун. Глава региона выступает 
против отмены. Таким образом, если с ян-
варя 2017 года после окончания моратория 
закон все же вступит в силу, то льготники, 
подпадающие под его действие, потеряют в 
выплатах от нескольких сотен до несколь-

ких тысяч рублей в месяц.  
К слову, в ответе  четко указано, что в 

связи с введением моратория дополнитель-
ные расходы бюджета составят в 2016 году 
267,8 миллиона рублей, а полная отмена за-
кона  потребует в 2017 году дополнительных 
288,8 миллиона рублей. Видимо, это и есть та 
самая экономия бюджета за счет заслужен-
ных северян, которую ранее представители 
регионального правительства на заседании 
областного парламента отрицали. СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ готова вместе с вами, ува-
жаемые земляки, продолжить борьбу за пол-
ную отмену дискриминационного закона.

Наш корр.

СОЦНАЙМ. ПЛАТА ЗАШКАЛИВАЕТ!
По запросу Александра Макаревича прокуроры проверяют законность решений местных 

властей, переложивших бремя взносов на капремонт на нанимателей муниципального жилья

Почему  
18 сентября надо 
идти на выборы 

стр. 2

Такая  
политика  

нам не нужна!
стр. 4-5

Как  
компенсируют 

капремонт
стр. 6
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Недавно на сайте ин-
формагентства «Север-
пост» с удивлением про-
читал новость о том, что 
участники праймериз 
«Единой России» в Мур-
манске проигнорировали 
дебаты на тему «Здраво-

охранение и образо-
вание». На заплани-
рованную на 8 мая 
встречу  никто не 
пришел. 

Причем, как сле-
дует из новости, это 
уже третьи отменен-
ные дебаты, до этого 
участники праймериз 
не стали общаться на 
тему коррупции. Также 
не нашлось желающих 
поговорить о сельском 
хозяйстве. Видимо со 
здравоохранением, 
коррупцией и сель-
ским хозяйством у нас 
в области все в поряд-
ке и обсуждать здесь 
нечего. 

А если учесть, что на де-
батах можно присутство-
вать только по специаль-
ным приглашениям лишь 
сторонникам того или ино-
го кандидата, непонятен 
смысл подобного меропри-

ятия. Ведь большинство 
жителей региона так и не 
узнают, что кандидаты ду-
мают по какой-либо про-
блеме. 

Что же касается неявки 
на дебаты, то, похоже, для 
участников единороссов-
ских псевдовыборов неко-
торые темы либо не важны, 
либо относятся к таким, на 
которые они разговаривать 
не хотят или не могут. Ко-
нечно, каждый день мель-
кать по телевизору по по-
воду и без гораздо проще, 
чем обсуждать наболевшие 
вопросы и искать какие-то 
решения. Но от того, что 
кто-то в 128-й раз появляет-
ся на экране, лучше нам не 
будет, да и проблем от этого 
меньше не станет. 

Тогда зачем весь этот ин-
формационный шум вокруг 
дорогостоящего шоу под 
названием «праймериз»? 
Вывод напрашивается один 

- чтобы в очередной раз за-
морочить людям головы. А 
на настоящих выборах 18 
сентября заявить: дескать, 
вот этого кандидата уже 
выбрал народ, так что не-
чего думать, голосуйте за 
него. Думаю, северяне уже 
по горло сыты деятельно-
стью «партии власти» и 
больше не поддадутся на 
ее предвыборные трюки. 
И надеюсь, что граждане 

понимают, что тот, кто  22 
мая все же пойдет на псев-
довыборы, в итоге отдает 
свой голос за «ЕР», а не за 
какого-то мифического не-
зависимого кандидата. 

Руслан БЕЛАШОВ, 
председатель Совета 

местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ  
в Печенгском районе.

Нам уезжать некуда!

Я люблю свою Родину. Не конкрет-
ную географическую территорию, не 
государственное устройство и вовсе 
не политическую систему, а имен-
но Родину. Ту самую - настоящую и 
единственную, без которой человече-
ское существование теряет всяческий 
смысл и превращается в алгоритм, 
состоящий из учебы, работы и «дожи-
тия», причем без каких-либо гарантий 
и стабильности. Как и мои земляки, я 
объективно и против моей воли (!) за-
висим от власти. В нынешней ситуа-
ции я, как и многие россияне, с трудом 
представляю себе свое будущее и не 
планирую никаких важных событий. У 
меня  и моих детей нет уверенности в 
завтрашнем дне.  

И все же я люблю Родину и искренне 
считаю себя убежденным патриотом. По-
тому что в Севере есть что-то особое - 
то, что понимаем и ощущаем только мы, 
живущие здесь. С детства помню то тре-
петное чувство, когда, возвращаясь с ро-
дителями из отпуска на поезде, читал из 
окошка наименования железнодорожных 
станций и почти физически ощущал при-
ближение дома. 

Смесь русских и саамских слов, ставших 
для местных жителей частью языка, пре-
вратилась в своеобразную культуру, не по-
хожую ни на какую другую. Да что слова? У 
нас есть полярный день, брусника, грибы, 
легендарный «Апатит» и по-настоящему 
южное Белое море. Ну и, разумеется, 

передаваемая из поколения в поколение 
честная, независимая  от идеологии, исто-
рия нашего края. Та самая история, в соот-
ветствии с архивами которой численность 
местного населения неуклонно, из года в 
год, снижается. 

   Я думаю, что главной причиной на-
бирающего силу опустошения края была 
и есть безработица, вызванная неуемной 
жадностью крупнейших в области рабо-
тодателей. Естественно, при молчаливом 
согласии, а иногда даже и с помощью, чи-
новничьей братии. Уверен, что власть мо-
жет и должна этому противостоять, а все 
рассуждения на тему экономической це-
лесообразности, необходимости оптими-
зации и модернизации производства - не 
более, чем циничные спекуляции. 

Так или иначе, в нашем богатейшем крае, 
омываемом двумя рыбными судоходными 
морями и доверху наполненном месторож-
дениями полезных ископаемых, безработи-
це не место. Ну, или не место безмозглым и 
нечестным чиновникам. Пусть едут отсюда, 
куда хотят. А нам это ни к чему, да и некуда. 
Про здравоохранение, выхолощенное без-
думными решениями правительства и тоже 
сыгравшее роль в безудержном оттоке на-
селения, знают все. Многие, к сожалению, 
не понаслышке…

   Я считаю, что безысходность, которую 
ощущают простые люди - явление кажуще-
еся. Поставить на место сегодняшних «хо-
зяев жизни» можно, а заставить их жить по 
нашим правилам просто необходимо. Все, 
что для этого нужно на первых порах - са-
мим прийти во власть, благо Конституция та-
кое право еще не отменила. Это и есть моя 
гражданская позиция и мое убеждение. Мы 
не только электорат и налогоплательщики, 
мы - личности.  Вместе мы сможем доказать 
обнаглевшей и самодовольной «элите», 
сросшейся с «Единой Россией», что 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ и есть основа и условие 
настоящего, а не «медвежьего» единства. 
Именно справедливость, потому что Мур-
манская область - это наш край, мы хотим 
жить здесь и НАМ УЕЗЖАТЬ НЕКУДА!

Максим КУЛИЧИНСКИЙ, 
председатель Совета местного от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  

в г. Кировске.

Ежегодно встречая Пер-
вомай, российский народ  
участвует в праздничных 
шествиях и митингах, демон-
стрируя свои достижения, 
трудовые успехи и в то же 
время выдвигая свои требо-
вания по улучшению усло-
вий труда и жизни работаю-
щего человека.

Первомай 2016 года был 
особо насыщен лозунгами, 
связанными с  проблемами 
ЖКХ: сборами на капитальный 
ремонт жилья и ежегодным по-
вышением тарифов. С каждым 
годом жилищно-коммунальный 
монстр все больше опустоша-
ет наши кошельки, а чиновники 
каждый раз нам объясняют, что 
раз мы все собственники, то за-
кон капитализма жесток: твоя 
собственность - ты ее и содер-
жишь, и за все платишь. 

Однако при этом они забывают, 
что в собственности у граждан 
квадратные метры преимуще-
ственно в домах в возрасте 40-50 
лет и более, в каждом из которых 
ворох дорогостоящих проблем. 
И понятно, что собственнику без 
участия государства их не ре-
шить. Несмотря на то, что зако-
нов и методов заставить нас пла-
тить предостаточно, государство 
все же не должно полностью все 
проблемы, в том числе капре-
монт,  перекладывать на плечи 
тех, кто исправно платит налоги 
и содержит огромное количество 
чиновников.

К тому же недавнее заседание 
Конституционного суда по во-
просу законности сборов на ка-
премонт показывает, что власть 
должна выполнить обязатель-
ства государства по капремонту.

К слову, глядя на работу ор-
ганов власти, хочется спросить 
чиновников:  для чего нужны 
компьютеры и базы данных, 
если бумаг стало в разы боль-

ше и порой  все успехи - тоже 
лишь на бумаге? Мы преврати-
лись в бумажную страну, кото-
рая напоминает неисправный 
водопроводный кран - снаружи 
блестит, а внутренности не вы-
полняют своих функций. На мой 
взгляд, именно монополизация 
власти одной партией и порож-
дает многие проблемы в стране 
- граждан перестали слушать и 
слышать.

Поэтому давайте начнем хотя 
бы с малого. Чтобы заставить 
чиновников считаться с нашим 
мнением, необходимо быстрей 
почувствовать себя настоящими 
хозяевами своего жилья, чтобы 
мы все были заинтересованы в 
ответе на вопрос:  куда и как рас-
ходуются наши средства, кото-
рые мы платим за услуги ЖКХ и 
за капитальный ремонт.

Василий БУРОВ, 
секретарь Бюро Совета ре-

гионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Мурманской области,  
председатель Совета мест-

ного отделения  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  

в Кольском районе.

Заставить чиновников 
считаться с людьми

Вместо дебатов пиар
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Ответы на сканворд
По горизонтали: Старт, Флокс, Разлучение, Риторика, Духан, Воротничок, 

Идеализм, Осина, Карниз, Мамин, Днище, Больница, Начало, Ясли, Уклон, Сква-
жина, Стриж, Иранец, Вал, Акр, Пугало, Индий, Ижевск, Каталка, Кокос, Иаков, 
Угар, Жижа, Артист, Вратарь.

 По вертикали: Клоунада, Украинка, Свора, Алиби, Травма, Узор, Фунт, Редис, 
Бидон, Синди, Окно, Новь, Чичи, Кара, Ездок, Луидор, Змея, Ибис, Лов, Нож, 
Цена, Настил, Чародеи, Лужайка, Скепсис, Лирика, Насест, Краков, Азот, Ивол-
га, Алтарь, Цукат, Лавр, Жор, Аут, Кар.

Посетив приемную СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ и Сергея Миронова, 
почитав газету «Домовой совет», 
остался очень довольным  совета-
ми и разъяснениями относительно 
некоторых решений депутатов Гос-
думы и чиновников правительства 
Медведева. 

Неужели они не понимают, что 
закон о льготах за капитальный ре-
монт пожилым людям за 70 и 80 лет 
- это насмешка и оскорбление по 
отношению к нам? То есть я должен 
заплатить за капремонт 6 рублей 
за каждый квадратный метр своей 
квартиры, а потом ждать, когда мне 
компенсируют часть уплаченного. 
Такие манипуляции могли приду-
мать только депутаты и чиновники 
с сумасшедшими доходами, которых 
избрали и назначили от «Единой 
России». Это они не дали отстоять 
законопроект, внесенный в Госдуму 
справедливороссами и КПРФ, об 
отмене платы за капремонт, пока 
государство не выполнит свои обя-
зательства. Это они вместо отмены 
платы для пожилых людей придума-
ли компенсацию. 

Закон о капремонте приняли, а 
подготовиться забыли. Ведь надо 
было создать базу ремонтников, 
специалистов, которых нет. 

Мы, жильцы дома № 3/1 по про-
спекту Героев-североморцев, ко-

торый находится под управлением 
«Севжилсервиса», уже по горло 
сыты капремонтом, который начал-
ся в нашем доме по 185-му феде-
ральному закону в 2010 году и никак 
не закончится. 

Все, что было намечено сделать, 
разрушается на глазах. Никто не 
знает, точны ли сведения о затратах. 
До сих пор не введен в эксплуата-
цию дорогостоящий бойлер регули-
ровки горячей воды и отопления. А 
ведь мы вносили деньги на его при-
обретение и установку! С нарушени-
ями произведена заделка наружных 
межпанельных швов, люди зимой 
замерзают. Трижды перекрывалась 
кровля дома, с затоплением квар-
тир с девятого этажа по пятый. Не 
установлены  клапаны мусоропро-
водов во втором подъезде. На всех 
этажах в подъезде обвалилась шту-
катурка. Это после ремонта. 

Насытившись всем этим, соб-
ственники квартир в нашем доме 
с опаской относятся к поборам на 
капремонт, который будет произве-
ден через 30-40 лет. За это время 
поменяется не одно правительство 
«медведевых», и не известно, что 
еще они придумают через 5-10 лет.

А.А. ШЕПЕЛЕВ, 
г. Мурманск.

МНЕНИЕ

КОМПЕНСАЦИЯ ЗА КАПРЕМОНТ - 
ЭТО НАСМЕШКА И ОСКОРБЛЕНИЕ

В середине марта нынеш-
него года  в Мурманске со-
стоялся  Международный 
форум по судостроению и 
безопасности мореплава-
ния «Флот для рыболовства 
- новый импульс развития». 
Задача обновления рыбо-
промыслового флота, не-
сомненно, является очень 
важной. Россия может и 
должна строить современ-
ные рыболовные суда, кото-
рые будут поставлять дары 
моря на стол россиян. Од-
нако рассмотренный на фо-
руме механизм распределе-
ния квот, заключающийся 
в  выделении до 20% квот 
добычи (вылова) водных 
биоресурсов на строитель-
ство судов рыбопромысло-
вого флота на российских 
верфях, вызывает опре-
деленные опасения, по-
скольку его выполнение на 
практике может привести к 
возникновению серьезных 
конфликтов.  

Дело в том, что рыболовные 
суда уже сейчас нередко про-
стаивают без работы, посколь-
ку выделяемых квот пользова-
телям явно не хватает. Терять 
еще 20% выделяемых квот 
желающих по понятным причи-
нам нет. Сразу же после высту-
пления на форуме заместителя 
руководителя Федерального 
агентства по рыболовству (ФАР) 
Петра Савчука мною был задан 
вопрос о возможном снижении 

численности рыболовных судов 
в регионе после введения ука-
занных выше так называемых 
«квот под киль». Надо отдать 
должное, Петр Савчук честно 
и открыто разъяснил присут-
ствующим - одно новое судно 
должно заменить  три старых.  
В этой связи возникает вопрос, 
сколько людей могут остаться 
в области без работы, и какое 
количество рыболовных компа-
ний окажутся вытесненными с 
рынка? 

На мой взгляд, подобный 
механизм наделения рыбопро-
мышленников инвестиционны-

ми квотами содержит в себе 
крайне опасный момент. Пред-
положим, что все участники 
рынка воспользуются теми воз-
можностями обновления фло-
та, которые были на форуме 
представлены финансовыми 
учреждениями - банками. Это 
означает, что всем без исклю-
чения рыбопромышленникам 
должна быть предоставлена 
инвестиционная квота. В ре-
зультате может оказаться, что 
новые суда, стоимость которых, 
прямо скажем, немалая, будут 
простаивать без квот, посколь-
ку их на всех попросту опять 
не хватит…  По сути, возника-
ет заколдованный круг. Вопрос 
можно решить, только  если 
некоторые рыбопромышленни-
ки полностью покинут рынок, 
что, в свою очередь, неизбежно 
приведет к росту безработицы 
в существующих сложных усло-
виях на рынке труда. Является 
очевидным, что в первую оче-
редь с рынка будут вытеснены 
добросовестные промыслови-
ки, владеющие одним-двумя 
судами, либо им придется объ-
единяться, чтобы построить 
одно новое судно. 

Вместе с тем стоит отметить, 
что рыбопромысловый флот 

обновлять необходимо, но сти-
мулирование строительства 
судов путем «отрезания квот» 
у добросовестных пользова-
телей, исправно пополняющих 
налогами бюджет, выглядит не 
совсем справедливым. Можно, 
конечно, забирать квоты у не-
эффективных пользователей и 
перераспределять их на инве-
стиционные цели, однако, для 
этого прежде следует ввести 
прозрачный критерий, позволя-
ющий установить, что тот или 
иной пользователь действитель-
но является неэффективным. 

До внедрения любого меха-
низма перераспределения квот, 
в том числе «квот под киль», 
следует очень серьезно поду-
мать и взвесить все послед-
ствия. На сегодняшний момент 
предложенный перед прове-
дением форума к обсуждению 
проект Федерального закона 
«О внесении изменений в Феде-
ральный закон «О рыболовстве 
и сохранении водных биологи-
ческих ресурсов», содержащий, 
помимо прочего, терминологию, 
не известную международному 
морскому праву, представляет-
ся несовершенным и преждев-
ременным, требует дальней-
шего обсуждения и доработки.  

Так что данный  законопроект 
скорее больше отвечает инте-
ресам банков и судостроитель-
ных верфей, но не рыбопро-
мышленников. В частности, не 
понятен практический смысл 
необходимости конкретизации 
видов разделки водных биоре-
сурсов, если не брать во внима-
ние то, что данное положение 
законопроекта может скорее 
защищать интересы береговых 
рыбоперерабатывающих ком-
паний, но уж никак не рыбаков. 

Более полезным может ока-
заться иной подход: пусть на 
судах делают с уловом все, что 
посчитают нужным. Главное - 
чтобы рыба поставлялась в РФ, 
а не уходила за границу. Просто 
необходимо хорошо подумать, 
как сделать этот процесс бо-
лее привлекательным  путем 
снижения разного рода адми-
нистративных барьеров, в том 
числе всевозможных проверок 
контролирующими органами, а 
также уменьшения сборов за 
заход рыбопромысловых судов 
в родной порт.

Дмитрий КАРПАЧЕВ, 
доцент, и. о. завкафедрой 

морского и международного 
права МГТУ.

«Квоты под киль» - обновление 
флота или передел ресурсов?

Льготы должны 
стать бессрочными

В течение марта-апреля 2016 
года местное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Апа-
титах проводило акцию по сбору 
обращений граждан к депутатам 
горсовета с требованием устано-
вить понижающие коэффициенты 
при расчете арендной платы за 
земельные участки, на которых 
расположены гаражи жителей го-
рода. 

Напомню, что это было связано с тем, 
что с 2014 года для расчета этой платы 
стала применяться кадастровая стои-
мость земли, которая по факту значи-
тельно превышает рыночную стоимость 
земельных участков. Соответственно, 
при таком расчете плата за аренду для 
всех владельцев гаражей выросла в де-
сятки раз. Кроме того, депутаты чохом 
лишили льгот всех, кто раньше ими поль-
зовался.

Со страниц газеты «Дважды два» лиде-
ром регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Александром Макареви-
чем была высказана позиция, что нельзя 
так относиться к людям. Апатитские де-
путаты - а в подавляющем большинстве 
это представители «Единой России» - не 
могли не знать, что в 2011-2012 годах када-
стровая оценка земли была проведена не-
корректно и многократно завышена, что 
подтверждается решениями судов. 

Жители Апатитов поддержали позицию 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ - около 200 
человек поставили свои подписи под об-
ращениями к народным избранникам. 26 
апреля 2016 г. депутаты горсовета приняли 
решение о применении льгот для ветера-
нов труда и военной службы, реабилити-
рованных лиц, пенсионеров по старости, 
многодетных семей и других. Но, к сожа-
лению, это решение носит половинчатый 
характер и распространяется только на  

начисление платы за 2013 и 2014 годы, а 
также не затрагивает большую часть вла-
дельцев гаражей, которые вынуждены 
оплачивать аренду земли, исходя из ее за-
вышенной стоимости.

Все переданные в местное отделение 
партии обращения жителей объедине-
ны в единый реестр и направлены депу-
татом Мурманской областной   думы от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александром 
Макаревичем в Совет депутатов города 
Апатиты. Он предлагает принять решение 
бессрочно установить понижающие коэф-
фициенты льготным категориям граждан,  
а также принять решение о применении 
понижающего коэффициента 0,5 для всех 
остальных категорий владельцев гаражей.

Народные избранники обязаны до кон-
ца устранить допущенную несправедли-
вость.

  
Сергей ЛЕСНИКОВ, председатель 

Совета местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в г. Апатиты.                             
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С момента объявления СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИЕЙ акции «Делай или уходи!» по всей стране 
собрано более двух миллионов подписей. Ты-
сячи северян поддержали акцию.  Жители Мур-
манской области расширяют перечень требо-
ваний, изложенных в поручении руководителю 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государ-
ственной думе РФ Сергею Миронову. Чего же 
они хотят добиться от Правительства РФ и его 
председателя, руководителя партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медведева? 

Самое распространенное требование - не уве-
личивать возраст выхода на пенсию. 
Чаще всего оно встречается в поручениях, запол-
ненных жителями Умбы. Также северяне требуют:

-  снизить стоимость ОСАГО. Это считают важ-
ным преимущественно жители Мурманска,  Апати-
тов, Кировска;

- освободить пенсионеров от налога на землю. 
Такое требование встречается в поручениях жите-
лей Апатитов, Умбы, Мончегорска, Кандалакши;

- ввести пенсию для всех по единому закону! - 
требуют многие наши земляки;

- чиновникам и госслужащим - такую же зарпла-
ту, как рядовым бюджетникам. Пусть попробуют на 
нее прожить;

- вернуть конфискацию имущества за казнокрад-
ство в крупных размерах;

- отправлять коррупционеров работать дворника-
ми и уборщиками за минимальную зарплату, - есть 
и такое оригинальное предложение;

- вернуть единый социальный проездной билет 
всем, кто приобретал его до осени 2015 года! Эта 

тема остается актуальной для многих жителей Мур-
манска, Мурмашей, Молочного, Колы, Росляково;

- отменить закон о твердой ЕЖКВ;

- одно из популярных требований - отменить де-
путатскую неприкосновенность;

- справедливого политического устройства и вы-
борной системы касаются еще несколько требова-
ний;

- возвратить срок президентства и работы депута-
тов всех уровней до 4-х лет;

- ликвидировать все «фильтры» на выборах;
- формировать Совет Федерации на основе выбо-

ров;
- ввести ответственность для депутатов за про-

пуск заседаний, запретить голосование по принци-
пу «один за всех неявившихся»;

- национализировать сырьевые ресурсы России - 
газ, нефть, полезные ископаемые;

- ввести государственную монополию на произ-
водство и продажу алкоголя и табака;

- сделать здравоохранение по-настоящему до-
ступным и бесплатным, как записано в Конститу-
ции. 

Акция продолжается, и наши читатели мо-
гут пополнить список требований к Прави-
тельству РФ и региональным властям. Для 
этого нужно заполнить купон-поручение, опу-
бликованный на последней странице этого 
номера газеты, и передать его в региональ-
ное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ лю-
бым удобным способом, которые также ука-
заны на последней странице. 

«Правительство! Делай или уходи!» - под этим лозунгом 
мурманская СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ провела первомайскую 
демонстрацию. 

Именно так называется всерос-
сийская акция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ по сбору подписей граждан 
под требованиями к правительству 
РФ. Не менее актуальными на демон-

страции были и другие лозунги, кото-
рые несли партийцы - «Хватит тра-
вить мурманчан угольной пылью!», 
«Руки прочь от северных надбавок!», 
«Ввести конфискацию имущества 

коррупционеров и казнокрадов», 
«Нет сокращению зарплат!», «Нет 
росту тарифов на услуги ЖКХ!», «Нет 
повышению пенсионного возраста!» 
и другие.

Закончилось шествие митингом, 
в котором приняли участие пред-
ставители оппозиционных партий. 
В своем выступлении лидер мур-

манской СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Александр Макаревич в частности 
сказал: «Главный порок правитель-
ства, возглавляемого лидером «Еди-
ной России» Дмитрием Медведевым, 
- демонстративное неуважение к 
народу. Что мы видим? Поборы на 
капремонт, налог на имущество по 
его кадастровой стоимости отберут 
последнее у северян. Правительство 
РФ готовит очередной этап пенси-
онной реформы, и если граждане не 
попытаются изменить ситуацию, то 
на пенсию и мужчины, и женщины 
будут  выходить в 65 лет, а северные 
льготы останутся в прошлом. Прави-
тельство планирует отменить до-
срочный выход на пенсию всем, кто 
работает во вредных условиях труда. 
Досрочного выхода на пенсию по 
выслуге лет лишат медиков и педа-
гогов. Что нам принесет такое пра-
вительство, кроме нищеты, которая 
давно стала символом и атрибутом 
современной России? 

Обращаясь к собравшимся, Алек-
сандр Макаревич призвал: «Идите на 
выборы и показывайте на дверь тем 
политикам и чиновникам-банкротам,  
которые завели страну в тупик и не 
предлагают никаких реальных путей 
вывода ее из тяжелейшего кризиса, 
из той пропасти, в которую это прави-
тельство «Единой России» и  Медве-
дева ее привели».

РЕШЕНИЕ КОНСТИТУЦИОННОГО СУДА   
ПО КАПРЕМОНТУ - БОЛЬШОЙ ПЛЮС  

«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»
Директор Института проблем глобализации, док-

тор экономических наук Михаил Делягин считает, 
что решение Конституционного суда по капремон-
ту позволит собственникам жилья самим осущест-
влять контроль за своими средствами, перечисляе-
мыми на капремонт. До этого они были фактически 
лишены такого права, по сути, являясь бесправными 
участниками чиновничьей финансовой «пирамиды»

По мнению экономиста,  во-первых, и это прежде 
всего, признан антиконституционным принудительный 
«общий котел». То есть «общий котел» законен, конечно, 
но только в том случае, если люди добровольно и без 
принуж дения так решили на общем собрании. А если их 
туда принудительно «записали» местные власти, это мо-
жет быть оспорено в суде. Более того, если люди сочли, 
что их элементарно неправильн о проинформировали, это 
тоже может быть оспорено в суде. Это безусловный успех!

Во-вторых, поправки в Жилищный кодекс, которые 
ввели сборы на капремонт, аннулированы. Теперь, если 
люди требовали капремонт при приватизации, а им его 
не дали, то обязательства проводить капремонт со сто-
роны государства сохраняются!

В-третьих, можно оспорить график ремонта. Консти-
туционный суд обязал поработать с проз рачностью ме-
ханизма реализации программ капремонта и непрерыв-
ностью их исполнения. То есть теперь можно оспаривать 
график ремонта конкретных домов. Например, если дом 
разваливается, необходимо поставить его в график на 
ближайшее время, даже если региональный оператор 
отнес его ремонт на 2045 год.

Теперь применение закона о капремонте воз-
можно только в том толковании, которое дал ему 
Конституционный суд. И правительство должно 
внести в закон все необходимые поправки в те-
чение ближайших нескольких месяцев. Это, без-
условно, победа программных положений СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ!

ТАКАЯ ПОЛИТИКА
Всероссийская акция продолжается

СЕВЕРЯНЕ ДОПОЛНЯЮТ ТРЕБОВАНИЯ К ПРАВИТЕЛЬСТВУ 
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Порой складывается впечат-
ление, что правительственные 
чиновники соревнуются друг с 
другом в том, как и на ком еще 
можно сэкономить. Недавно 
Минфин РФ передал на утверж-
дение в правительство концеп-
цию очередной пенсионной ре-
формы, результатом которой 
может стать еще один «честный 
способ» отъема у россиян вре-
мени и денег. Концепция пред-
лагает ряд  нововведений.

ДОБАВЯТ СРОК… 
Одно из них, о котором давно идут 

разговоры,  - повышение пенсионного 
возраста. Чиновники предлагают по-
высить его для всех - и мужчин, и жен-
щин - до 65 лет. По их мнению, к этому 
есть все предпосылки - увеличение 
продолжительности жизни, сокраще-
ние числа работающих и увеличение 
количества пенсионеров.  А самое 
главное - почти двухтриллионный де-
фицит Пенсионного фонда в год. 

РАБОТАЕШЬ? ПЕНСИИ 
НЕ ПОЛУЧИШЬ! 

Еще одна инициатива - не платить 
пенсии тем, кто не вышел на заслу-
женный отдых. Логика инициаторов 
такова:  пенсия - это помощь от госу-
дарства тем, кто не может работать. А 
в России почти каждый второй пенси-
онер работает. Видимо, до чиновни-
ков никак не дойдет, что большинство 
российских пенсионеров трудится не 
потому, что не может без дела сидеть, 
а потому, что при нынешних ценах на 
пенсию в 13-15 тысяч можно только 
выживать, а не жить. 

ЛЬГОТЫ - ПОД НОЖ

В России очень много льготников. 
Почти каждый третий выходит на 
заслуженный отдых раньше срока. 
Часть льгот чиновники предлагают 
отменить.Минфин предлагает не вы-
плачивать досрочные пенсии тем, кто 
имеет на них право из-за работы на 
вредных и опасных производствах, 

но при этом продолжает работать. А 
досрочникам-бюджетникам - педа-
гогам, медработникам и творческим 
людям льготу и вовсе хотят отменить.

В ИНДЕКСАЦИИ  
ОТКАЗАТЬ

Главная цель новой пенсионной ре-
формы - сэкономить деньги бюджета. 
Если раньше дыру в нем можно было 
компенсировать нефтедолларами, то 
сейчас их нет. И вряд ли в ближайшие 
годы в нашей казне будет профицит. 
Поэтому еще одно из предложений 
Минфина - сократить индексацию ны-
нешним пенсионерам. Напомним, в 
этом году в феврале пособия по ста-
рости выросли всего на 4% (вместо 
положенных по закону 13%). Власти 
обещали сделать прибавку в конце 
лета. Но вряд ли для этого в нынеш-
них условиях найдутся деньги.

По материалам газеты  
«Комсомольская правда».

ДЕЛАЕМ ВЫВОДЫ

Если 18 сентября граждане 
опять отсидятся дома, утешая 
себя мыслью, что от них ниче-
го не зависит, то предложенная 
Минфином данная концепция 
пенсионной реформы  может 
оказаться для всех нас реально-
стью. 

Ведь вносить изменения в за-
конодательство будет Государ-
ственная дума, и от того, кого в 
ней будет больше - единороссов 
или представителей оппозици-
онных партий - будет зависеть и 
будущее тех, кто уже на пенсии, 
и тех, кто к ней приближается. 

Чиновники хотят сэкономить на гражданах,
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - против

НАМ НЕ НУЖНА!
Минфин предлагает повысить пенсионный возраст до 65 лет

Их угнетение собственным 
правительством началось 
еще в 2013 году, когда партия 
власти вопреки воле народа, 
наплевав на протест всех оп-
позиционных парламентских 
партий, продавила реформы, 
бездарно перекроившие всю 
пенсионную систему России.

«Единая Россия» приняла законы, 
благодаря которым, оказалось, мож-
но не только «крутить» пенсион ные 
деньги в банках, но и «обнулять» на-
копления граждан. Законы, благода-
ря которым вместо трудового стажа 
и квалификации работника размер 
пенсий стал зависеть от каких-то не-
ведомых «баллов». 

Пенсионные средства народа пре-
вратили в инструмент финансовых 
спекуляций чиновников госкорпора-
ций на валютных биржах!

Интересы и права пенсионеров за-
двинули на задний план. И результат 
не заставил себя ждать. Наступле-
ние на пенсионеров продолжается 
семимильными шагами: в 2016 году 
индексация пенсий проведена всего 
лишь на 1/3 от реальной инфляции, 
а работающим пенсионерам в такой 
индексации вообще отказано! Де-
скать, они себе и так заработали! 

Цинизм чинуш переходит все гра-
ницы. Складывается ощущение, что, 
получив большинство в правитель-
стве и Государственной думе, партия 
«Единая Россия» вообще перестала 
оглядываться на мнение народа, а 
пенсионеров и вовсе за людей не 
считает. 

Либеральная финансовая идеоло-
гия партии власти и правительства 
- «Единой России» («каждый сам за 
себя») - превратила пенсионеров из 
самой зас луженной и уважаемой ча-
сти общества в какую-то обузу госу-
дарственного масштаба! Кажется, 
что для чиновников это не люди, а 
бесполезные траты, безликие цифры 
в документах, подлежащие безжа-
лостному сокращению. 

Самые пострадавшие 
от единороссовской 

политики - пенсионеры 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ приглашает людей 
с активной жизненной 
позицией стать членами 
команды, которая пойдет 

на выборы. В сентябре 
2016 года региональная 
и федеральная власть 
пройдет перезагрузку. 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ реализует 
проект « Справедливый 
призыв»,  цель которого  - 
существенно обновить эту 
власть. 
Суть проекта проста: любой 
человек, который хочет 
изменить к лучшему жизнь 
своей малой родины и 
которому небезразлично 
будущее наших детей 
и внуков, с помощью 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
может влиться в команду 
СР. В нее войдут будущие 
члены избирательных 
комиссий, наблюдатели, 
агитаторы-пропагандисты 
и т. д. 

Для того, чтобы принять 
участие в «Справедливом 
призыве», не обязательно 
быть членом партии. 
Достаточно разделять наши 
позиции: идеи достижения 
достойной жизни для всех, 
преодоления неравенства, 
защиты интересов человека 
труда. Нам не важны 
возраст, социальный статус 
или профессия. Главное - 
желание работать во благо 
своих земляков. Звоните 
нам по телефону (88152) 
45-36-63.  
Вместе мы сможем 
претворить наши общие 
требования в жизнь!

ОБЪЯВЛЯЕМ «СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ»!

18 СЕНТЯБРЯ ИДИТЕ НА ВЫБОРЫ!
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Почему не проиндексировали 
ежегодную денежную выплату По-
четным донорам России и прирав-
ненным к ним Почетным донорам 
СССР? От кого это зависит? - 
спрашивают наши земляки, много 
лет сдающие кровь для спасения 
жизней других людей.

- Зависит это от депутатов Госу-
дарственной думы, вносящих из-
менения в законы, а инициирует 
размеры и индексации выплат, ко-
торые производятся из федераль-
ного бюджета, Правительство РФ 
при формировании   бюджета сле-
дующего года.

Размер ежегодной денежной вы-
платы гражданам, награжденным 
нагрудным знаком «Почетный до-
нор России», установлен с 1 ян-

варя 2015 года с 
учетом размера 
индексации в 
сумме 12 373,0 
рубля. Дей-
ствие части 2 
статьи 24 Зако-
на о донорстве 
приостановлено  
до 1 января 
2017 года Феде-
ральным зако-
ном от 06.04.2015 N 68-ФЗ (ред. 
14.12.2015). Согласно статье 4.1 
указанного Федерального закона, в 
2016 году размер ежегодной денеж-
ной выплаты лицам, награжден-
ным нагрудным знаком «Почетный 
донор России», не увеличивается 
(не индексируется). 

ВОПРОС-ОТВЕТ

В бюджете не заложено…

К ТЕМЕ. 11 мая депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
Сергей Миронов и Ольга Красильникова внесли в Государственную 
думу проект федерального закона «О внесении изменения в Феде-
ральный закон «О донорстве крови и ее компонентов». О сути зако-
нопроекта рассказал руководитель фракции Сергей Миронов: «Ныне 
действующий Федеральный закон «О донорстве...» предусматривает 
ежегодную денежную выплату лицам, награжденным нагрудным зна-
ком «Почетный донор России». Однако многочисленные обращения 
почетных доноров свидетельствуют о том, что в настоящее время с 
учетом сложившейся социально-экономической ситуации более акту-
альной была бы замена денежной выплаты на льготы для этой кате-
гории граждан.

Исходя из этого, фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» предлагает 
законопроект, предоставляющий льготы взамен выплаты. Они вклю-
чают такие меры социальной поддержки как право на бесплатный 
проезд на всех видах общественного городского и пригородного транс-
порта, компенсацию расходов на оплату жилья и коммунальных услуг 
в размере 50%, а также льготное (50-процентное) приобретение ле-
карств. Мы уверены, что предлагаемый законопроект повысит статус 
почетного донора, сформирует у населения положительное отноше-
ние к донорству, а также позволит оказать реальную поддержку пред-
ставителям такой социально важной категории граждан как доноры».

  Я поддерживаю требования СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и ее лидера 
С. М. Миронова (об отмене поборов на капремонт. - Ред.). Мне 78 лет, я 
не доживу, когда будет капитальный ремонт в моем доме, хотя платить 
приходится 470 рублей в месяц. Это несправедливо. 

Социальные обязательства не выполняются. На нашу пенсию невоз-
можно прожить, приобрести те продукты и товары, которые необходи-
мы. А цены на лекарства? Ужас! Индексация пенсий для неработающих 
граждан на 4% при инфляции в 12,9% - это явная социальная неспра-
ведливость. Почему не заботятся о нашем народе? И при этом какие 
зарплаты и премии получают чиновники? Уму непостижимо…

Услуги ЖКХ постоянно повышаются, капремонт - на 100%.  Продукты 
дорожают почти каждый день, лекарства - постоянно, лечение - в основ-
ном платные процедуры. 

А если дома нужен ремонт или необходимо заменить сантехнику, где 
взять на них денег? Пенсионеры экономят на всем, нищаем каждый 
день, хотя проработали всю жизнь на Севере, родились здесь, а теперь 
должны выживать. Мое предложение: пусть представители власти по-
пробуют прожить на нашу пенсию  хотя бы один месяц.

Н. В. ТАМУРОВА, г. Мончегорск. 

Капремонт пришел к людям именно тогда, когда зарплата северян 
сравнялась с пенсией, когда цены растут на все и за все. Когда с про-
житочного минимума 3-7 тысяч составляет квартплата, остается хлеб с 
солью. Когда госбюджет сдулся, а пополнять его надо.

Знает ли премьер, лидер партии власти «Единая Россия», что 70% 
пенсионеров на Мурмане работают, чтобы помочь выжить детям и вну-
кам? Патриотизм пусть будет национальной идеей, но тогда националь-
ное достояние должно быть народным, а не жирующих буржуев-капи-
талистов!

В России идет многолетняя борьба с коррупцией, с экономическим 
кризисом. Партия власти призывает «еще чуть-чуть потерпите, экономь-
те, меньше ешьте». А премьер, в бытность президентом, грубо, но по-
нятно сказал: «Вкалывать надо!». 

Со всех сторон слышим: «Россия - щедрая душа, Россия, вперед, Рос-
сия, давай-давай». Поможем там, поможем здесь, поможем всем. А про 
народ забыли? Как распухла партия власти, какие съезды проводит! А 
для правительства главное - чтобы было тихо, и все, якобы, довольны. 

Г. Н. ИВАНОВА,
пенсионерка, на Мурмане с 1951 года, г. Мончегорск. 

НАМ ПИШУТ

Пусть попробуют…

Чье оно, национальное достояние?

Как компенсируют капремонт

В адрес депутата от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ мончегорского Совета 
депутатов  Павла Девяткина обраща-
лись граждане с ограниченными воз-
можностями с просьбой содейство-
вать решению вопроса по снабжению 
их лекарственными препаратами че-
рез аптечную сеть. В частности, жи-
телей возмутила транспортная недо-
ступность нового отдела аптеки по 
льготному обслуживанию.

В интересах инвалидов депутат обра-
тился с ходатайством в городскую адми-
нистрацию. «Вопрос качественного ока-
зания услуг по отпуску лекарственных 
средств, изделий медицинского назна-
чения и специализированных продуктов 

питания отдельным категориям гражда-
нам города Мончегорска очень важный 
для администрации города и остается 
актуальным в настоящее время» - сооб-
щил в ответном письме депутату глава 
администрации города Александр Му-
рашкин, лично подключившийся к реше-
нию проблемы инвалидов.

«В полученном ответе также сообща-
ется, что генеральный директор аптеч-
ной сети при наличии затруднительного 
доступа для жителей города с ограни-
ченными возможностями в аптеку по пр. 
Ленина, 9/23 готов предоставить свой 
транспорт и бесплатно доставлять в 
адрес указанных граждан заявленные 
лекарства в удобное для них время» - по-
ясняет Павел Девяткин.

Для этого необходимо по телефону 
(8815-36) 7-27-70 сделать заявку в апте-
ку, оставить свои контактные данные, 
перечень необходимых лекарственных 
средств и всего, что необходимо. Если 
обращается организация - то перечень 
лиц с ограниченными возможностями с 
указанием адресов и телефонов.

«Уже есть первая ответная реакция 
мончегорцев, которым на дом впервые 
доставлены лекарственные средства. 
На вопрос, устраивает ли их такое реше-
ние, получен утвердительный ответ. Мы 
будем и дальше самым тщательным об-
разом отстаивать права и интересы жи-
телей города с ограниченными возмож-
ностями», - поясняет Павел Николаевич.

Наш корр.

В Мончегорске инвалидам 
лекарства доставят на дом

На приемах по лич-
ным вопросам, которые 
депутат облдумы от СР 
Александр Макаревич 
проводил в Апатитах, Мон-
чегорске, Мурманске не 
раз возникала одна и та 
же тема:  каким будет  раз-
мер компенсации взносов 
на капитальный ремонт 
многоквартирного дома 
пожилым супругам, про-
живающим вдвоем, если  
собственником квартиры 
является один из них? 

За разъяснениями мы об-
ратились в министерство 
социального развития Мур-
манской области. В каче-
стве иллюстрации привели 
пример. В Мурманске супру-
жеская пара в возрасте 83 и 
82 лет проживает в двухком-
натной квартире площадью 
53 кв. метра. Собственником 
является муж. Компенсация 
по закону положена только 
ему. На какой размер жилой 
площади она будет произво-
диться?

Вот что сообщается в от-
вете  первого зам.министра 
Светланы Виденеевой: 

«Сумма  компенсации 
рассчитывается исходя 
из минимального разме-
ра взноса на капитальный 
ремонт общего имущества 
в многоквартирных домах  
на один квадратный метр 
общей площади жилого по-
мещения в месяц, установ-
ленного правительством 
Мурманской области, и  
размера регионального 
стандарта нормативной 
площади жилого помеще-
ния, используемой для рас-
чета субсидии на оплату 

жилого помещения и ком-
мунальных услуг.  

В случае, если в жилом 
помещении, находящемся 
в собственности граждан, 
зарегистрированы лица, не 
являющиеся собственника-
ми, то при расчете размера 
компенсации расходов раз-
мер указанного региональ-
ного стандарта определя-

ется исходя из количества 
собственников жилого по-
мещения. Таким образом, 
в приведенном примере, 
при соблюдении всех ус-
ловий, размер компенса-
ции будет рассчитываться 
на 40 квадратных метров». 

Итак, если собственнику 
исполнилось 80 лет, и с ним 
вместе проживает супруга 
(или супруг), являющаяся 
неработающим пенсионе-
ром,   легко рассчитать раз-
мер компенсации. 

Размер взноса в насто-
ящее время равен в Мур-
манской области 6 рублям 
на 1 кв. метр. Компенсация 
для граждан старше 80 лет 
составляет 100 процентов 
взноса на региональный 
стандарт жилплощади. 6 
рублей умножаем на 40 кв. 

метров, получаем 240 ру-
блей. Такую сумму вернут 
в приведенном  примере 
собственнику, уплативше-
му взнос на капремонт за 
предыдущий месяц. Если 
взять аналогичный при-
мер для супругов в возрас-
те от 70 до 80 лет, то для 
собственника квартиры 
компенсация составит 50% 

уплаченных взносов на ре-
гиональный стандарт жил-
площади. Напомним,  - при 
условии оплаты квитанций 
на капремонт. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ изначально была 
против и уже не раз ини-
циировала отмену поборов 
на капремонт до тех пор, 
пока государство не вы-
полнит своих обязательств 
перед собственниками. Так-
же фракция СР в Госдуме 
предлагала не КОМПЕНСА-
ЦИЮ, а ОСВОБОЖДЕНИЕ 
пожилых граждан от взно-
сов на капремонт. Одна-
ко, единороссы испортили 
предложенный СР законо-
проект, и сегодня мы имеем 
то, что имеем.

Подготовила  
Наталья ЧЕСНОКОВА.
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«Невыдуманные истории» Павла Лоснова 
появятся в библиотеках Кольского края

5 мая в конференц-зале об-
ластной научной библиотеки 
состоялась презентация книги 
участника Великой Отече-
ственной войны Павла Нико-
лаевича Лоснова «Невыду-
манные истории».  На встречу  
с автором пришли депутаты 
Мурманской областной думы 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Александр Макаревич и Юрий 
Паюсов, председатель област-
ного Комитета по культуре и 
искусству Сергей Ершов, а 
также представители учреж-
дений культуры Мурманска и 
области.  Встреча получилась 
теплой и запоминающейся. 

Рассказывая собравшимся о 
том, как создавалась эта книга, 
Павел Николаевич подчеркнул, 
что писал  ее для своей семьи. Но 
друзья и коллеги из городского 
Совета ветеранов настояли на том, 
что с его воспоминаниями дол-

жен  ознакомиться широкий круг 
читателей. Неоценимую помощь в 
издании сборника рассказов оказа-
ло региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в рамках 
партийного проекта «Под знаменем 
Великой Победы». 

В свет «Невыдуманные исто-
рии» вышли в канун 90-летия Павла 
Николаевича и стали, по его призна-
нию, главным подарком  к юбилею. 
Теплые слова в адрес юбиляра в 
связи с выходом в свет книги тогда 
высказал и лидер партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов. 

В направленной им Павлу Лоснову 
правительственной телеграмме есть 
замечательные слова: «Есть такая 
профессия - Родину защищать. Эти 
слова о Вас. Такие люди как Вы - 
гордость России и наших Вооружен-
ных сил!».

Александр Макаревич и Юрий 
Паюсов поздравили Павла Никола-
евича с наступающим Днем Победы 
и сказали, что с него и его друзей-
фронтовиков нужно брать пример, 
как любить Родину и как служить 
своему Отечеству. Также депутаты 
передали Сергею Ершову пода-
рочный сертификат на 300 экзем-
пляров книги Павла Лоснова для 
пополнения библиотечных фондов 
Мурманской области. Как отметил 
Александр Макаревич: «Впереди  
встреча с представителями сферы 
образования. Как и обещали, мы 
передадим сборник рассказов Пав-
ла Николаевича в каждую школьную 
библиотеку». 

В преддверии празднования 9 Мая депутат Мурманской областной 
думы, лидер регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандр Макаревич побывал в 22-й школе города Заполярный Печенгского 
района. Там состоялся концерт «Песни победы» в исполнении группы 
«Перевал» в рамках концертного марафона «Под знаменем Великой По-
беды», инициатором которого стало региональное отделение СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. 

Поздравляя собравшихся с праздником, депутат подчеркнул, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддерживает педагогов и учащихся школы 
№ 22 в их в стремлении добиться присвоения учебному заведению имени 
дважды Героя Советского Союза Бориса Сафонова. Ранее Александр 
Макаревич передал школе согласие Игоря Сафонова на присвоение 
учебному заведению имени своего отца. После концерта депутат вместе 
с однопартийцами возложили цветы к мемориалу на Аллее Славы.

Концерт группы «Перевал» 
в заполярнинской школе

Этот День Победы... 
Активисты регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ приняли 

участие в торжественных мероприятиях, посвященных празднованию 71-й 
годовщины Великой Победы.

Депутаты от СР в областной думе Александр Макаревич и Юрий Паюсов побыва-
ли 7 мая в Долине Славы и возложили цветы к Мемориалу защитникам Заполярья. 
А 9 мая в областном центре справороссы раздавали землякам георгиевские лен-
точки. После военного парада состоялось традиционное шествие жителей города 
к мурманскому Алеше. Несмотря на пасмурную погоду и порывистый ветер, тысячи 
горожан вместе с «Бессмертным полком» прошли по центральным улицам столицы 
Заполярья, чтобы принять участие в торжественном митинге и возложить цветы к 
Вечному огню.

ЦИФРЫ ВОЙНЫ
По данным родоначальника поискового движения  

в Мурманской области Льва Журина потери советских войск  

за годы войны в Заполярье таковы:

- убиты 85629 человек
- пропали без вести 9235 человек
- замерзли насмерть 1917 человек 
- были обморожены 8508 человек
- умерли в медсанбатах 13780 человек
- были ранены 172262 человека



Заполните купон и пришлите его в региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Мурманской области по адресу: 183038, г. Мурманск, пр. Ленина, 71 (или передайте активистам партии в 

вашем населенном пункте), тел. (8152) 45-36-63; в Центр защиты прав граждан «Справедливая Россия»  
по адресу: 183038, г. Мурманск, пр. Ленина 73, тел. 655-190 (звонок бесплатный).  

Также можно заполнить купон на нашем сайте www.murmansk.spravedlivo.ru

ПОРУЧЕНИЕ
РУКОВОДИТЕЛЮ ФРАКЦИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ РФ 

С.М. Миронову
От гражданина РФ_______________________________________________________________

проживающего по адресу:_________________________________________________________
______________________________________________Телефон________________________________

Уважаемый Сергей Михайлович!
      Прошу Вас в качестве депутата Государственной Думы обратиться к Председателю 
Правительства Российской Федерации Д.А. Медведеву с требованиями:

1. Немедленно приостановить взимание платежей по статье «на капитальный ремонт» до момента 
выполнения государством своих обязательств перед гражданами.

2. Выполнить обещание, данное правительством в связи с введением топливных акцизов и платных дорог, 
и безоговорочно отменить на всех уровнях транспортный налог.

3. Вернуть размер налога на имущество физических лиц и земельного налога на прежний уровень.
4. Проиндексировать трудовые пенсии неработающим пенсионерам в размере не ниже официально-

го уровня инфляции: в 2016 году - на 12,9%.
5. Вернуть индексацию пенсий работающим пенсионерам.
6. Ввести прогрессивную систему налогообложения - сверхбогатые должны платить больше.
7. Ввести конфискацию имущества коррупционеров и казнокрадов, а также имущества их ближайше-

го окружения.
8. Остановить планы Правительства РФ по повышению пенсионного возраста и отмене права на до-

срочный выход на пенсию льготных категорий граждан.
8. А также___________________________________________________________________________
________________________________________________________________________________
Ответ прошу направить мне по почтовому/электронному адресу (нужное подчеркнуть): 
e-mail:__________________________________________________________________________________ 
Дата«_____»____________2016г. Подпись*________________ФИО________________________

*Подписываясь,  я даю согласие на обработку моих персональных данных

Заполненные купоны можно 
передать  через активистов 
партии в регионе:

- п. Умба: Свилева Татьяна Бори-
совна - тел. +7 911-341-18-15; 

- г. Кандалакша: Браерский Влади-
мир Сергеевич - тел. +7 921-175-11-
30, Тыртиков Александр Алексеевич 
- тел. +7 921-272-65-10, Макарова 
Людмила Алексеевна - тел. +7 921-
165-97-12;

- г. Мончегорск: Девяткин Павел 
Николаевич - тел. +7 952-294-20-99;

г. Ковдор: Маркив Алексей Влади-
мирович - +7921-515-78-46

- г. Апатиты: Лесников Сергей Ва-
сильевич - тел. +7 921-288-43-29;

- г. Кировск: Куличинский Максим 
Анатольевич - тел. +7 921-725-30-08;

- г. Оленегорск: Першина Елена 
Дмитриевна - тел.  +7 921287-83-45;

- Ловозерский район: Сорва-
нов Александр Владимирович - тел.         
+7 921-515-13-50;

- Кольский район: Буров Василий 
Анатольевич - тел. +7 921-725-21-16, 
п. Мурмаши: Машков Геннадий Ва-
димович - тел. +7 911-307-27-77, п. 
Верхнетуломский - Кузнецова Ма-
рина Викторовна - тел. +7 911-342-55-
09, п. Междуречье: Хоткин Валентин 
Валерьевич - тел. +7 921-280-95-59;

- г. Североморск: Берзегова Ната-
лья Владимировна - тел. +7 921-288-
37-53, Карапетян Карапет Вануши - 
тел.  (81537) 5-15-08, 5-15-11

- Печенгский район: Белашов Рус-
лан Анатольевич - тел. 921-725-40-
78, п. Никель: Гроза Мария Богда-
новна - тел. +7 921-169-75-85.

- ЗАТО Александровск: Матвии-
шин Александр Николаевич - тел. +7 
921-301-43-35, Цыпнятова Татьяна 
Ивановна - тел.  +7 911-311-09-12, 
Кушнир Ирина Олеговна - +7 906-
288-26-20.
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ПРИМИ УЧАСТИЕ ВО ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ «ДЕЛАЙ ИЛИ УХОДИ!»
ПОДПИШИ ТРЕБОВАНИЯ К ПРАВИТЕЛЬСТВУ  
СОБИРАЕМ 10 МИЛЛИОНОВ ПОДПИСЕЙ!

ОБО ВСЕМ
Ответы опубликованы на стр. 3.
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